
“希望象山成为
中国沙排的 ”

沙排奥运资格赛有望落户象山

今视点
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向前认为，本届亚运会沙排比赛
有几个显著特点，“一是场地硬件设
施条件达到了非常高的水准，运动员
和技术官员们都纷纷点赞；二是接待
服务、赛事服务等都非常周到细致；
三是观众特别热情，使比赛更加精
彩。”

作为本届亚运会比赛场馆，半边
山沙滩排球中心占地90余亩，总建
筑面积超2万平方米，主要建设内容
包括一座主场馆、一座副场馆、5片
热身训练场地等配套设施。场馆面向
大海的方向敞开设计，距离海边仅数
百米，使观众在观赛时能面向大海，
拥抱美妙的阳光、沙滩和海风。

这么好的一个沙滩排球场馆，在
亚运会后如何发挥运动、休闲、旅游
等多功能？

向前表示：“为了更好地利用这
个场馆，我们和宁波、象山的相关部
门进行了沟通，目前已初步达成意
向，计划在这里建立国家级沙滩排球
赛事基地或者训练基地，每年承办一
两次国内、国际沙滩排球赛事。同时，
也会因地制宜地开展各种群众沙滩
排球赛事和全民健身活动，让大家可
以继续享受亚运会‘红利’。”

本次亚运会沙滩排球比赛上，中
国选手获得1金1银1铜，向前认为，
这一成绩达到了预期目标，“当然，我
们的长远目标还是奥运会，亚运会只
是备战奥运会过程中的一次‘中考’。
亚运会后，我们会认真总结，争取在今
年冬训期间进一步提高水平”。

明年巴黎奥运会共有24支男队
和24支女队参加沙排比赛，其中每

个国家和地区奥委会满额总共可以
有两队男子选手和两队女子选手参
赛。除东道主法国队自动获得男、女
各一张入场券外，其他各国和地区运
动员需通过世锦赛、奥运排名和洲际
资格赛争取名额。

向前告诉记者，目前中国女队薛
晨/夏欣怡奥运排名第12位，有望提
前锁定巴黎奥运会入场券。另外，明
年的亚排联洲际杯沙排总决赛上，中
国队也会全力以赴争取资格。

“目前，象山这边有意向承办明
年的沙滩排球奥运资格赛，我们也希
望象山成为沙滩排球的一个福地。有
机会的话，让我们共同努力，让中国
沙排选手再一次在这里取得好成绩，
取得奥运会资格。”向前说。

记者 戴斌

昨天，在2023年宁波网球公开赛半
决赛中，19岁小将施耐德以2：0战胜18
岁的捷克姑娘弗鲁赫维尔托娃，与赛会头
号种子贾贝乌尔会师决赛。此前，施耐德
在1/4决赛中发挥出色，淘汰了二号种子
科维托娃。施耐德表示，晋级路上的每一
场比赛都给她留下了深刻印象，“明天的
决赛，我会全力以赴。”

昨天是长假首日，宁波（鄞州）网球中
心中心球场看台上座无虚席。

首盘比赛两人势均力敌，交替破发，
不过施耐德发挥更好，以6：4拿下。进入
第二盘，施耐德完全爆发，越打越勇，连续
拿下3个破发，而弗鲁赫维尔托娃一直没
有找到有效的应对方法，最终，施耐德以
6：1再下一城，晋级决赛。

在施耐德眼中，自己和科维托娃、贾
贝乌尔不是同一层次上的运动员。“我从
小看她们的比赛，她们是我钦佩的对象，
一直激励着我勇敢前行。”对于决赛，她表
示，“贾贝乌尔打球的风格非常激烈，决赛
一定非常艰难，我会全力以赴。”

记者 邹鑫

施耐德 贾贝乌尔
会师宁波网球公开赛决赛

9月 28日下午，杭州第 19届
亚运会沙排项目在宁波象山半边
山沙滩排球中心决出男子组金
牌，本次赛事圆满落幕。

“这次亚运会沙滩排球
比赛非常精彩、圆满，实
现了‘精彩、安全、简约’
的目标。”赛后，国家体
育总局排球运动管理
中心沙排部部长、宁波
象山半边山沙滩排球
中心常务副指挥长兼
竞赛副指挥长向前在
接受记者采访时透露，
接下来，国家级沙滩排
球赛事基地、训练基地
和明年的沙滩排球奥运
资格赛有望落户宁波象山，
“希望象山成为中国沙滩排球
的一个福地”。

象山半边山沙滩
排 球 中 心 热 情 的 观
众。 记者 胡龙召 摄

“我只听说过肾结石、胆结石，没想
到我眼睛里也会长结石。”32岁的苏女
士没想到，眼睛里的异物竟是长了“石
头”。眼科专家提醒，眼结石和长期使
用电子设备、熬夜等有关，希望这类人
群能够注意用眼，引以为戒。

今年以来，苏女士总感觉眼睛里有
异物，直到最近越来越不舒服。平时总
觉得眼睛很干，本来还想忍一下，但有
好几次揉了眼睛之后就疼得非常厉害，
吓得她赶紧就医。

于是，她来到宁波博视眼科医院检
查。接诊的是该院院长俞存，经过裂隙

灯显微镜的检查，苏女士双眼眼睑处共
被发现十多颗大大小小的眼结石，刺激
了角膜，产生了强烈的疼痛感。

患了眼结石，除了眼睛干涩、刺痒、
异物感，有时用手揉眼有疼痛感之外，
还有容易流眼泪，特别是在户外，迎风
流泪更严重；视物疲劳，甚至有视物模
糊的症状。

眼睛里怎么会长石头？俞存解释，
眼结石（结膜结石）是在睑结膜上的多
发性坚硬的黄点，是上皮细胞堆积和黏
液浓缩压入的变性产物，眼结石没有或
极少钙质沉着，并非真正的结石，实为

结膜凝集物。可以在表面麻醉下，用尖
刀或异物针剔除。

问诊中了解到，苏女士因工作需要
长期面对电脑，即使下班后也是手机不
离手，经常追剧到深夜。其实早前眼睛
就出现过干眼症状的警示，却一直没上
心。

俞存提醒，如今患眼结石的人越来
越多，大部分都是由不良的用眼习惯导
致。不良的用眼习惯容易造成眼睛红肿
疼痛、结膜发炎、干眼症等，增大患眼结
石的风险。此外，日常不注意用眼卫生，
用手揉眼睛就很容易把细菌带进眼睛，

进而刺激眼睛发炎，诱发眼结石。有慢
性眼病如慢性结膜炎、睑缘炎、干眼症
等的患者，在炎症刺激下，上皮细胞脱落
及眼部分泌物增加，更易长成眼结石。

另外，长期在户外工作的人群，眼
部容易接触沙尘，而沙尘中携带了大量
病菌、污染物，容易引起细菌性、病毒性
眼病，从而导致眼结石。长期化眼妆、
戴美瞳人群，睫毛膏、眼线笔、眼影等含
有的颗粒物易落入眼内，若眼妆未卸除
干净，会致眼部睑板腺堵塞，刺激结膜
发炎，同样会导致眼结石。

记者 陆麒雯 通讯员 舒晓露

长时间对着电脑、手机 女子眼里长出多颗“石头”

汪顺：
下一步，备战巴黎奥运会

“这是我第四次参加亚运会，我觉得
意义非凡。这次亚运会在家门口举办，办
得这么好，我感到很骄傲！”昨日，汪顺在
参加“人文亚运”主题新闻发布会时说。

当日，汪顺作为运动员代表出席了这
场发布会。在9月24日男子个人200米
混合泳的赛场上，他创造了个人最好成
绩，打破了亚洲纪录。他表示：“赛前其实
我并没有想太多，东京奥运会上1分55
秒的成绩可能已经是我的极限了，但是这
一次又提升了我的最好成绩，所以要感谢
家乡给我带来的支持和动力。”

对自己在亚运会上的表现，汪顺还是
比较满意的，“创造了个人最好成绩，这个
成绩排名世界第三”。

目前，汪顺在本届亚运会的比赛已经
结束。谈到未来的打算，他说：“我还会继
续努力。接下来就是备战巴黎奥运会，目
前训练时间已经不满12个月了，希望自
己一步一个脚印，走得踏实，争取再创佳
绩。” 记者 林海


